

LA VICTORIA

SEMENARIO DE BÉJAR

REDACCION Y ADMINISTRACION

REDACCION: Sánchez-Ocaña, núm 2
ADMINISTRACION: Mansilla, número 38.
La correspondencia administrativa á la Administración, la demás á la Redacción.

ADVERTENCIA

No se devuelven los originales después de su publicación.
Se hará la crítica de las obras que se nos remitan.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

EN TODA ESPAÑA, un mes.	0'50 pesetas
Id. id. trimestre.	1'50 »
Id. id. un año.	6'00 »
Pagando un año anticipado.	5'00 »

Anuncios y comunicados á precios convencionales

LA PAZ

Hermosa es esta palabra y sólo el pronunciarla da alegría al corazón y regocijo al ánimo.

¡La paz, la paz!

¿Quién no la desea?

¿Qué español no anhela con todas sus ansias que terminen esas guerras desastrosas que sostenemos allende los mares y que nos están costando tanto dinero, tanta sangre y tantos y tan enormes sacrificios?

Todos queremos la paz y de paz se ha hablado en estos días.

Y no ciertamente de la paz en Filipinas, que esa se espera con fundamento, que ha de darnosla pronto, y Dios mediante, el general Polavieja.

De la que se ha hablado ha sido de la paz en Cuba y se ha dicho que esa paz está cercana.

Y se ha dicho más:

Se ha dicho que esa paz no será la paz conseguida por la fuerza de nuestras armas victoriosas; la paz en que queden vencidos y humillados los insurrectos cubanos y obligados y reducidos á rendirse y sujetarse á las condiciones que España, como dueña y señora, quiera imponerles; la paz en que sean reconocidos todos nuestros derechos y acatada eficaz y prácticamente nuestra indiscutible soberanía, nuestra indisputable dominación en la Perla de las Antillas.

Se ha dicho que esa paz se está tratando, se está conviniendo, se está negociando; que esa paz se comprará á precio... por lo menos de concesiones, de transigencias, de transacciones; que esa paz se obtendrá por componendas diplomáticas, por pactos bilaterales, por arreglos amistosos (?) con nuestros enemigos los mam bisés y con nuestros buenos amigos y protectores suyos los norteamericanos.

El gobierno lo niega, los periódicos ministeriales protestan, pero los rumores siguen, el olor á pastel se acentúa, y no falta quien cree que se prepara otra *zanjonada* aumentada tal vez... de precio, y no corregida.

El cambio de frente que ha dado el Sr. Cánovas respecto á la próxima implantación de las reformas, que antes decía no se implantarían hasta terminada la guerra; la subida de los valores y la demanda de los bolsistas; las conferencias y cabildos de conspicuos personajes; todo esto da pie á ciertas personalidades para hacer en el indicado sentido diversos y curiosos comentarios.

Nosotros en esto, ni afirmamos, ni negamos, ni entramos, ni salimos.

Humildes liliputienses del periodismo provinciano, pobres chicos de la prensa al por menor, ¿qué sabemos nosotros de las cuestiones de alta política, ¿qué entendemos de las enmarañadas y laberínticas urdimbres de la elevada diplomacia?

Sólo podemos exclamar como españoles en nuestro peculiar estilo:

¿Y es eso lo que quiere España?...

¿Es eso lo que corresponde, lo que debe corresponder cumplidamente al esfuerzo titánico que en hombres y dinero ha hecho para concluir esa guerra la Patria querida?...

¿Para eso hemos puesto en Cuba el mayor ejército que jamás envió á sus colonias ninguna nación europea?...

¿Para eso se ha empeñado el Tesoro español con propios y extraños aumentando en cantidad exorbitante su ya enorme deuda pública?...

Deseamos la paz como el primero, anhelamos que acabe cuanto antes esa guerra que nos desangra y empobrece, queremos que vuelvan

nuestros soldados, cual ningunos heroicos y sufridos, al seno de sus hogares, á los brazos de sus madres que los aguardan con ellos abiertos; pero no deseamos la paz «á toda costa», no anhelamos que acabe la guerra por componendas inicuas, ni cobardes transacciones, no queremos que nuestros soldados vuelvan al seno de sus hogares y á los brazos de sus madres con la vergüenza en sus frentes en vez de la corona de la victoria.

Y para decirlo de una vez, queremos la paz en Cuba, pero una paz honrosa, una paz digna, una paz verdadera, no una paz que nos abochorne, una paz que nos denigre, una paz que no sea paz, sino germen y fermento de otra nueva y más terrible y más desoladora guerra.

S. A. B.

LO APLAUDIMOS

El celoso inspector de vigilancia de esta ciudad, D Serapio Benito, ha dirigido á los dueños de establecimientos públicos la siguiente comunicación, que, en prueba de darse por enterados, han firmado todos los referidos dueños.

Aplaudimos sinceramente á éstos y al inspector de vigilancia y deseamos que se realicen tan buenos propósitos, y un poco más todavía.

He aquí la comunicación del señor inspector de vigilancia:

«Con el fin de que se cumplan los bandos de buen gobierno en lo que indican respecto á los cafés y establecimientos públicos, he acordado comunicar á los dueños de los mismos la obligación que tienen de cerrar los suyos respectivos á las doce de la noche, hora en que han de quedar desalojados de toda persona ajena ó extraña á sus familias.

También les advierto, que tanto en las horas en que estén abiertos, como después de cerrados, no admitan en ellos juegos de los prohibidos por la ley, pues de lo contrario, me veré en la necesidad de corregirlos, dando cuenta á la autoridad que corresponda.

De quedar enterados, les ruego firmen la presente comunicación.

Béjar 14 de Enero de 1897.»

Las Ordenanzas municipales, vigentes en la actualidad, disponen acerca de este asunto lo que sigue:

«ART 48. Los cafés y demás establecimientos de reunión se cerrarán precisamente á las diez de la noche desde 1.º de Mayo hasta fin de Septiembre, y desde éste hasta el 31 de Abril, á las nueve.

ART. 49. Las tabernas se cerrarán en invierno y otoño á las ocho de la noche, y en primavera y verano á las nueve, excepto en Semana Santa, que será al anochecer según el artículo 12, prohibiéndose que después de cerrados estos establecimientos y los del artículo anterior queden en ellos personas que no sean de la misma casa.

ART. 51. Se reitera la prohibición que existe de los juegos de suerte ó azar, ó en que se juegue á envite, aunque sean de otras clases, bajo las penas establecidas por el Código.»

Por esto decimos anteriormente que deseamos se realicen los buenos propósitos del inspector y de los dueños de establecimientos, y «un poco más todavía».

Este poco más es lo que disponen las Ordenanzas municipales y que copiado queda

Y si, respecto á la hora de cerrarse los establecimientos, se objetase que hoy es demasiado pronto, prólonguese el tiempo en que han de estar abiertos una hora más y ciérrense á las

once en verano y á las diez en invierno, que ya basta, si no sobra.

Las Ordenanzas municipales, que repetimos, están vigentes, contienen muy buenas cosas, de las cuales, Dios mediante, nos iremos ocupando.

El Ayuntamiento que las hizo estaba formado por las siguientes respetables personas:

D Cipriano Rodríguez Arias.—D. Vicente Ferrer Vidal.—D. José Esteban.—D. Juan Sánchez Cerrudo.—D. Francisco Gil.—D. Benito Sánchez.—D. Mateo Rodríguez.—D. Estanislao García.—D. José Agero.—D. Agapito García.—D. Isidro García Crego.—D. Juan Bueno Téllez, secretario.

Es en alto grado lamentable que el actual Municipio tenga tan olvidado lo mucho bueno que hay en las Ordenanzas municipales.

S. A. B.

¿REFORMAS?

Varios periódicos han publicado con el anterior epígrafe, el siguiente suelto suscrito por el Rvdo P. Cámara:

Soldados hoy; misioneros mañana

Todavía no nos alumbraba el rayo de la esperanza, luminoso y enloquecedor, de cantar, en reducido plazo, la victoria sobre las infames rebeliones, y suena en los centros políticos, como lenitivo á tantas desdichas, el recurso de las reformas.

¿Reformas de qué?

¿Reformas de las leyes otorgando una autonomía disfrazada?

Y el pueblo que, obcecado, asuela sus campos y vierte su sangre por la libertad omnímoda, ¿dejará caer las armas de las manos por un obsequio parlamentario?

Y el heroico ejército, avezado á prolongadas fatigas, en la más propicia coyuntura de acorralar y extinguir al enemigo, ¿prestará halagüeño oído que le detenga en la carrera de su gloria? El honor de España se ha confiado á la bravura de sus soldados, los soldados de la fe católica, los devotos de la Virgen Inmaculada.

Dejadlos que avisten á los rebeldes, que los lleven á la madriguera de la insurrección; el telégrafo anunciará al mundo que los lauros de nuestras tropas son innarcesibles, y los ultrajes á la patria han sido vengados gloriosamente.

Con las supuestas reformas desconceptuaremos á nuestro ejército, nos arrastraremos hasta el fango, y, ensorbciendo á la rebelión, perderemos con más prisa nuestras feracísimas colonias, después de haber arrojado al abismo nuestra hacienda y la sangre de la juventud española.

Reformas hemos menester; ¿quién lo duda? pero no las políticas: las reformas genuinas, gananciosas, en mejora, no en mengua de nuestras leyes de Indias, reformas de la administración, de las costumbres; y no un sentido moral poco pregonero y codicioso de aplauso, montado en las alas de la fama, sino sentido interno, con hondas raíces en la ciencia y en la conciencia y bañado de los esplendores de la fe.

A otro día de la paz asentada en los laureles de nuestros soldados, se envía á la ilusa colonia el Credo y el Decálogo, anunciados por los misioneros y pocas más leyes derivadas de nuestra antigua legislación indiana.

Yo entiendo que esa sería la reforma salvadora.

Esto será elemental, no lo discuto, pero es divino.

EL OBISPO DE SALAMANCA.

Senador por la provincia eclesiástica.

En serio y en broma

He soñado....

He soñado que en Madrid, á la entrada del Palacio del Congreso, sobre cada uno de aquellos leones, habían colocado sus inmundas pezuñas los cerdos de Chicago.

Y los leones, aunque de bronce é inanimados, gemían

Y de sus gemidos se burlaban unos hombres pardos y negros, que les amenazaban con machetes.

Y al verlo, los leones rugían, rugían de cólera, y querían devorar á los cerdos y á los hombres.

Pero el amo de los leones vino y los sujetó con ligaduras diplomáticas y lazos amistosos....

Y los leones se estuvieron quietos, soportando las pezuñas de los cerdos y las burlas de los hombres.

Hasta que, cansados de sufrir, levantaron las garras...

Y rodó el amo por el suelo....

Y huyeron despavoridos los cerdos y los hombres...

Y yo desperté
¿Será sueño ó profecía lo soñado?

**

Han llegado á la Corte varias comisiones de estudiantes, que van á gestionar se les concedan exámenes en Febrero, ya que no han sido en Enero, como otras veces.

Nada, que los chicos se empeñan en que los examinen.

Bien se conoce que no son contribuyentes.

Si no, ya estarían satisfechos de haber sido examinados.

**

Para descubrir á los Candelas ultramarinos, propone una revista de Barcelona el siguiente medio, empleado por un predicador y que no deja de tener gracia:

«Cierta día, en una de las plazas más animadas de Nápoles se presenta un sacerdote; sube á un poste y comienza á llamar al pueblo con fuerte voz:

—He venido á dirigiros la palabra, les dice, porque he sabido que sois unos ladrones.

—No, Padre, no: no es cierto. Todos somos buenas gentes

—Y sin embargo, repito que dicen por ahí que sois unos ladrones.

—No, no!

—Si, sí!

El hecho es que todos aquellos pobres diablos continuaban sin moverse á los piés de la tribuna improvisada.

—Pues bien, dijo el sacerdote: que los que de verdad no sean ladrones, levanten la mano.

En menos de un segundo todas las manos se vieron en el aire; entonces el cura exclamó:

—Glorioso San Pablo, que teneis una formidable espada; cortad de un tajo las manos levantadas de todos los culpables de robo.

En menos de un segundo también, todas las manos se escondieron.

El temor á la espada les hizo confesarse, á pesar suyo, ladrones »

**

Leemos en un periódico:

«Se proyecta la creación en Madrid de una carnicería central »

Atrasado anda el colega de noticias

¡Pues hace poco tiempo que se creó y continúa funcionando en Madrid la gran carnicería central de los españoles!

**

Dice *La Lectura Dominical*:

Nos consta de un modo positivo que el general Polavieja repartió por su propia mano y colocó en el pecho de cuantos jefes, oficiales y soldados le acompañaban en el vapor que le condujo á Filipinas, medallas de la Santísima Virgen, en cuyo reverso había una cruz con el lema *In hoc signo vincis*

Hecho tan valeroso y cristiano en medio de su senectez, revela la piedad y el ningún respeto humano para confesar sus creencias del ilustre oavidillo en el que tiene puesta su esperanza la España católica.

Si todos los generales que se han mandado á las colonias hubieran sido como el ilustre Polavieja, prácticamente católicos y por consiguiente enemigos de la masonería y defensores de la

moralidad administrativa, no se vería España en el horrible conflicto en que la han puesto gobernantes liberales y empleados de uñas largas y conciencia corta.

**

El Sr. Puga, fiscal del Supremo, juzga en su informe que el Sr. Reparaz ha incurrido en el delito de sedición.

Reparad como Puga pega y Reparaz paga.
Y á todo ésto no falta quien cobra.

**

Y va de cuento:

En una de tantas manifestaciones populacheras de los tiempos de la gloriosa, celebrada en un pueblo de Andalucía, iba entre los manifestantes un jiboso ó jorobado, llevando un enorme cartel, en el que se leía en grandes caracteres:

¡¡REFORMAS!!

Y cuando más orondo con su *rétulo* marcha nuestro hombre se le acercó un chusco y le dijo:

—Oiga osté, compare: ¿No podía osté empezar por reformarse el primero?...

Hay quien dice que no estaría mal aplicado al gobierno el cuentecito.

**

En el mercado de Aldeanueva se vendieron el jueves los yankees—con perdón de ustedes—á cuarenta y siete reales la arroba.

En Béjar ha habido *Cullon* que se ha vendido á cincuenta

Ahora solo falta que esos *Morgaños* resulten con trichina.

De todo un poco

SOR ROSALÍA

Durante los sucesos revolucionarios de 1848 en París, un oficial, á la cabeza de su batallón, corría á tomar una barricada, detrás de la cual hacían los insurrectos tan mortíferas descargas, que los soldados no se atrevieron á seguir á su intrépido jefe, el cual se encontró en medio del enemigo; pero viendo á algunos pasos abierta la puerta del convento de las Hijas de la Caridad, allí se refugió de un salto, antes que pudieran disparar sobre él.

En el mismo instante, y cuando le iban á perseguir dentro del local, una Hermana de la Caridad, sor Rosalía, se interpuso diciendo:

«¿Os atreveríais á matar á ese desgraciado en medio de esos niños inocentes?»

Y como ellos insistieran, cayendo de rodillas dijo: «Cincuenta años hace que vengo consagrando mi existencia al cuidado de vuestros hijos; por el bien que les he hecho á ellos y á vuestras mujeres, os pido la vida de ese hombre.»

Ante aquella súplica los insurgentes retrocedieron confusos y enternecidos, y el prisionero estaba salvado.

**

ENTRE SOCIALISTAS

Con el título de *Vourot* existe en Gante una cooperativa socialista que dirige ese Eduardo Anseele de que tanto nos hablan los socialistas españoles, poniéndole sobre los cuernos de la luna.

Pues ahora resulta que el tal Anseele es un punto que está dando mucho que hacer á la justicia burguesa.

Porque en ese *Vourot*, presentado por los socialistas como modelo de organización económica, se explota á los obreros de una manera inicua y feroz, como en cualquier establecimiento del peor burgués israelita.

El *compañero* Anseele está ahora sometido á un proceso, en el que han declarado horrores varios obreros socialistas, demostrando que en el *Vourot* han sido tratados como perros muchos trabajadores, y además robados ignominiosamente por el socorrido sistema de las retenciones del salario.

¡Vaya con los enemigos del capital, los flamantes apóstoles del Colectivismo!

Y habrá socialistas españoles que creerán que Anseele es una especie de varón perfecto, entregado con santo desinterés á hacer la felicidad de los pobres obreros del *Vourot*.

Así se escribe la historia.. socialista.

**

LA INCREULIDAD VENCIDA

La estación de París hallábase literalmente llena de los innumerales parientes y amigos que iban á despedir á los peregrinos y enfermos que marchaban á Lourdes buscando en los auxilios de la Providencia lo que la ciencia se declaraba impotente para realizar.

Entre ellos iba un periodista escéptico, en calidad de *reporter* de su periódico.

—¡Tú por aquí, Peumeau?

—Adiós, amigo Blanchard. ¡Pero tú también eres de los que creen en las curas milagrosas de Lourdes?

—Seguramente; y á eso voy, á curarme de mi enfermedad del pecho.

Peumeau sube en el compartimiento de su amigo y una vez en Lourdes se dispone á escribir un ar-

tículo burlón, lleno de escepticismo, en que ponga en ridículo la fe de aquellos desahuciados de la ciencia que sólo en Dios esperan su curación.

Terminado su cometido regresa á París, donde había dejado enferma á su hija, y pregunta por ella con ansiedad apenas entra en su casa.

—Muy mala,— le dice su esposa con el semblante demudado.

—¿Es posible? Pues ¿qué tiene?

—Una tisis galopante, según declaraciones del médico,—contesta ella sollozando.

—¡Cómo! ¡Tan jóven y tenerla que perder!

Y después de quedarse largo rato como petrificado, añade:

—Pero ¿estará en disposición de viajar?

—Creo que sí.

—Entonces, tomemos el primer tren.

—Pero ¿á dónde?

—¡A Lourdes!

**

UN ARAGONÉS DE RAZA

El veterano escritor don José Gutiérrez, de Alba, escribe lo siguiente:

«Muy señor mío: De una carta que he recibido ayer de Panamá le copio los párrafos siguientes, por si quiere darlos á conocer á sus lectores:

Aquí donde usted sabe por experiencia que España tiene muchos amigos, no falta también quien simpatice con los filibusteros.

Hace pocos días que en Colón se apearon del ferrocarril cuatro laborantes de los que andan reclutando gente para la manigua y se dirigieron á una fonda ó restaurant español que hay frente al muelle.

El fondista es aragonés cerrado, con unos puños de Hércules, y á quien aquí respetan todos por su honradez y formalidad.

—¿Qué hay de comer?—preguntaron con altanería los representantes de la estrella solaría, y de tal manera le chocó al baturro el tono y además provocativos de aquellos hombres, que sin mirar que eran cuatro contra él, les contestó en un tono aun más agrio y altanero:

—Aquí no hay ná de lo que ustedes comen.

—¿A ver la lista?

—La lista.. list está; pero vale más que se vayan ustedes á comer á otra parte.

—¿Queríamos comer—dijo uno de ellos—unas orejas ú orejones españoles, que vienen de allá muy secos y aquí se esponjan mucho.

—Pues aquí —contestó el aragonés—no hay más orejas que las mías, y esas les pueden costar muy caras. Lo que sí les puedo dar son unas chuletas de cuello vuelto, una lengua yankee hecha picadillo, unas patas y manos también yankees, rebozadas con huevos de caimán, y en último caso, unas puntas de pié.

—De qué manera—prosigue mi amigo—les daría el baturro esta contestación, que se miraron unos á otros y se salieron bonitamente de la fonda dejando tan mal parada su altanería.

Hasta aquí lo interesante de la carta.»

DE FERROCARRILES

El día 24 del corriente quedará anulada la tarifa especial para transporte de viajeros con billete de ida y vuelta por la línea férrea de Plasencia á Astorga y el día 25 empezarán á regir nuevas tarifas que publicaremos cuando nos sean conocidas.

Entre otras reformas que se introducen en las nuevas tarifas, existe la reducción de precios para los billetes sencillos de Béjar á Madrid, que costarán pesetas 31'85 en 1.ª clase, 23'90 en 2.ª y 14'35 en 3.ª.

Los billetes para el regreso se tomarán en Madrid y costarán iguales precios.

Los nuevos carruajes que la Compañía del Oeste destinará para el transporte de viajeros se encuentran en la estación de Salamanca y tan luego sean aceptados por los ingenieros se pondrán en circulación.

Dichos carruajes tienen pasillo interior de comunicación por medio de un puentecillo.

Los coches de 3.ª clase tienen capacidad para 78 viajeros, pesan 21 y media toneladas, y los mixtos de 2.ª y 1.ª pesan 23 toneladas.

Todos los coches llevan freno automático, retrete y calefacción, incluso los de 3.ª, en los cuales hay también bonitas perchas de metal blanco.

El movimiento de los coches es suave y casi imperceptible en marcha.

Nuestros plácemes á la Empresa por su principio en el buen camino para captarse las simpatías del público.

EL TIEMPO

He aquí los pronósticos meteorológicos para los días que restan de la actual segunda quincena de Enero:

El sábado 23 se encontrará el centro de la borrasca al NO. de las Azores, desde donde propagará su acción por el NO. y O. de Europa.

Ocasionará en nuestra Península nieves y lluvias especialmente en las regiones NO. y septentrional, con vientos de entre O y N., que mantendrán el temporal en nuestros mares y harán bajar notablemente la temperatura.

El domingo 24 será parecido al anterior. El lunes 25 se encontrará el centro de la borrasca de los anteriores días al SO. de Irlanda, desde donde propagará su influencia al NO. y O. de Europa.

En nuestra Península continuará el mal tiempo, nublado y lluvioso, especialmente en las regiones NO. y septentrional, con vientos duros de entre O. y NO. y bajas temperaturas.

Seguirá el temporal en nuestros mares. El martes 26 será parecido al anterior. El 27, el centro de la perturbación atmosférica que venimos describiendo, se encontrará al NO. de las Islas Británicas, y el 28 en Escandinavia.

Su acción no será sensible en nuestras regiones.

El viernes 29 volverá el mal tiempo á nuestra Península, por la influencia de una depresión que tendrá su centro en dicho día hacia los parajes de Madera.

Tanto el 29 como el 30 se producirán nuevamente lluvias, que serán bastante generales en nuestras regiones, con vientos de entre SO. y NO.

El domingo 31 el centro de la depresión se encontrará al SO. de Inglaterra y NO. de Francia, y su acción será poco sensible en nuestra Península.

NOHERLESOOM.

Boletín Meteorológico

Ayuntamiento

SESION DEL 19 DE ENERO DE 1897

Presidió D. Fernando Asensio y asistieron los señores Asensio, Lázaro González, Muñoz de la Peña, Martín Marco, Martín Hernández, Raullet, Castrillón, Rodríguez Hernández y Gómez.

Fue aprobada la lectura del acta correspondiente á la sesión anterior.

El conductor de la correspondencia pública solicita permiso para circular por la población con un coche tirado por tres caballerías acordando S. E. pase la petición á informe de la comisión de Policía.

Fue leído un dictamen de la comisión de Sanidad considerando foco infeccioso una habitación de la casa número 11 de la calle del Silano.

El Sr. Asensio refiriéndose al dictamen precedente dijo que había dictado las disposiciones apropiadas para la extinción del foco infeccioso, viéndose precisado á proveer de ropas para cama á los moradores de la habitación infecta gastando de fondos municipales 11'50 pesetas.

El agente ejecutivo nombrado por la administración de contribuciones de la provincia conmina al Ayuntamiento con embargo de bienes en plazo perentorio si el Concejo no paga lo que reclama el citado agente.

El Sr. Asensio calificó de injusta la exigencia por deber la Hacienda á este Ayuntamiento mayor cantidad que la reclamada.

Todos los señores concejales manifestaron disposición favorable para adoptar enérgicas resoluciones sin intimidarse por la amenaza del agente ejecutivo.

Las comisiones de Obras, Instrucción y Policía no presentaron asuntos.

La de Hacienda expuso que próximo el cierre de la suscripción para los soldados de Cuba y Filipinas era preciso que los empleados del ramo manifestasen la cantidad con la cual se suscribían para que figure en las listas.

D. Eulogio García pidió licencia por quince días accediendo la Corporación á lo pretendido.

El Sr. Asensio manifestó que se había dirigido al Banco de España la solicitud para que fuese establecida en esta ciudad sucursal de dicho establecimiento de crédito.

D. Bonifacio Rodríguez manifestó que hace tiempo fueron acordadas las sucursales para Irún y Bajar pero que el Banco habrá olvidado el acuerdo.

El Sr. Raullet pidió mejoras para el camino de Santa Ana, para que no sufran perjuicios los propietarios colindantes y el Ayuntamiento se evite gastos de conservación en una cloaca existente en dicho camino.

El Sr. Gómez hizo mención de una desgracia ocurrida en la vía pública á causa de la nieve, recomendando celo para que cuando ocurra otra nevada se procure la desaparición de la nieve en toda la vía pública.

No se trataron más asuntos y se levantó la sesión.

Sueltos y Noticias

Reiteramos nuestro ruego á los señores suscriptores de esta ciudad y de fuera de ella, que deseen pagar por año anticipado, para que se

sirvan avisarlo á la Administración durante el corriente mes de Enero.

Nos parece elogiable la actitud del excelentísimo Ayuntamiento contra las pretensiones de la Hacienda.

Las dificultades que surgen en la administración municipal por exigencias de las Delegaciones van á hacer imposible aceptar cargos concejales, si no hay quien ponga remedio á ese mal, procedente de nuestro desbarajuste administrativo.

Según nos refieren, en el pueblo de la Calzada ocurrió hace unos días un homicidio por imprudencia.

Dos chicos de corta edad salieron al campo, llevando uno de ellos un revólver cargado.

La curiosidad les inducía á examinar el arma, y en tal operación se produjo la descarga, resultando la desgracia referida.

El Juzgado entiende en el asunto.

Ha cesado en el ejercicio de su profesión el procurador de este Juzgado D. Alfredo Panadero y Almazán.

Pasan de 15 000 las personas convertidas al Catolicismo el pasado año en Inglaterra.

Entre estas se cuenta Sir Sung, uno de los acaudalados varones que adjuró en manos del Padre Liesle de la Compañía de Jesús.

Ayer á la una de la tarde se declaró un incendio en una chimenea de la casa que habita D. Manuel González Clemente junto al Hotel de España, siendo extinguido el fuego á poco rato por los bomberos y vecinos que acudieron al lugar de siniestro.

Las pérdidas fueron de escasa importancia.

El día 19 del corriente cesó la Junta de Asociados en el ejercicio de su misión, entrando en funciones los señores nombrados para constituir la nueva Junta.

Los trenes de la Compañía del Oeste hacen transbordo entre las estaciones de Arapiles y Alba de Tormes por haber ocurrido desprendimiento de tierras interceptando la vía.

Su Santidad el Papa León XIII, ha comenzado en el presente año de 1897 el 57 de su edad y el vigésimo de su elevación á la Silla Apostólica.

Se encuentra en perfecto estado de salud, y su inteligencia brilla clara y esplendente como en los días de su juventud.

Pocos Pontífices han publicado el número de Encíclicas que el sabio León XIII, tanto que la colección de sus documentos pontificios, abultará más que la célebre colección de Benedicto XIV de feliz memoria.

D. Bernardo Sánchez, natural de Béjar, acreditado cirujano dentista, tiene establecido su gabinete de operaciones en la calle de las Veneras, número 7, principal, derecha (esquina á la de Preciados), Madrid.

Como conclusión de la novena que por primera vez este año y para impetrar la terminación de las guerras se ha celebrado en la iglesia del Salvador á Nuestra Señora de la Paz, tendrá lugar mañana á las nueve en la indicada iglesia una solemne fiesta en la que predicará el señor cura párroco D. Julián Muñoz.

Tan devotos cultos son costeados por varias piadosas señoras, las cuales, después de cubrir los gastos, han tenido el plausible acuerdo de emplear el sobrante en raciones de la Cocina Económica que han distribuido entre los pobres.

El sábado 16 del corriente cayó sobre esta ciudad y su término una nevada como no se ha conocido hace algunos años.

En los tejados y en las calles había una tercia de nieve y seguramente que en el campo habría sitios de una vara.

Esta noche también ha nevado con bastante abundancia.

La sierra tiene ya cosecha para el verano.

El Cardenal Boyer, Arzobispo de Bourges, pertenece á una modestísima familia, pues su padre era carpintero; y para imitar á Cristo en la humildad, lleva en su escudo una sierra al lado de otros emblemas heráldicos.

He aquí una prueba más de como en la Iglesia Católica se practica la verdadera igualdad y la verdadera democracia.

El día 8 del próximo mes de Febrero, á las once de la mañana, se venderá en pública subasta una casa situada en esta ciudad, plaza Mayor, núm. 14, tasada en 26.289 pesetas y 82 céntimos.

El acto de la subasta se efectuará en la sala de audiencia de este Juzgado de instrucción.

Se nota gran actividad en varias de nuestras fábricas de paños, que están elaborando géneros para el ejército.

Esto hace que buena parte de nuestros obreros tenga trabajo, lo cual no quita que otra parte no pequeña esté poco menos que en la miseria.

Bueno sería que los primeros se fijaran en la situación de los últimos y procuraran, los que puedan, ahorrar para cuando también á ellos les llegue su época calamitosa.

Merece aplausos el celo desplegado por la policía para evitar la adulteración y merma de los alimentos que se expenden al público.

Hace pocos días le fueron detenidos á un lechero dos cántaros de leche aguada, imponiéndole, además, diez pesetas de multa.

Ayer al mismo lechero le decomisaron tres cántaros teniendo que pagar otras diez pesetas.

Uno y otro día la leche ha sido distribuida á los Asilos benéficos y á los presos de la cárcel.

En la visita de inspección á las panaderías girada ayer por el concejal D. Florentino Gómez acompañado del jefe de municipales Sr. Miñana, le fueron detenidos á un panadero treinta y uno panes y medio, que se repartieron también á los Asilos y en limosnas particulares.

Duro con los que trafiquen contra la salud pública y especialmente con artículos destinados particularmente á los enfermos y á los pobres.

Ignoramos la causa de no recibir el cambio de nuestro colega provincial *La Lealtad* de Ciudad Rodrigo.

Se nos ruega por caridad que publiquemos el nombre y señas de Francisco López Sánchez, natural de Béjar, de 29 años de edad, relojero y barbero, que se ausentó de esta ciudad para trasladarse á Madrid en Mayo de 1891, ignorándose actualmente su paradero.

Le reclaman sus padres residentes en Béjar y rogamos á nuestros colegas la reproducción de este suelto.

En la solemne fiesta que en honor de San Francisco de Sales celebrarán los Padres Salesianos del Colegio de esta ciudad el día 11 de Febrero, predicará D. Francisco Jarrín, magistral de la Santa Iglesia Catedral de Salamanca.

Nos comunica el conocido dentista D. J. León Arias hagamos saber á su distinguida clientela que visitará el domingo esta ciudad y continuará visitándola todos los siguientes, pudiendo dirigirse todo el que necesite sus servicios á la camisería de D. Cipriano Rodríguez, donde establecerá su gabinete de consulta.

Pasatiempos

CHARADA

Segunda-tercera fué primera-tres; pero todo, ¡qué contraste!, mire usted: de alta no mide un codo.

LA ESPERANZA

- ¿Qué me traes? —Mucha riqueza.
- ¿En tesoros? —Inmortales.
- ¿Para qué? —Para tus males.
- ¿Pues qué padezco? —Tristeza.
- ¿Qué me infundes? —Fortaleza.
- ¿Buscas...? El mal que te alcanza.
- ¿Qué prometes? —Bienandanza.
- ¿De qué sirves? —De consuelo.
- ¿De donde vienes? —Del cielo.
- Dime tu nombre. —«Esperanza».

RELACION de las cantidades suscriptas para so-
correr á los soldados de los Ejércitos de Cuba y
Filipinas.

	PESETAS
Suma anterior.	3.983'45
Sociedad de socorros «La Humanitaria».	55'25
D. Francisco González Clemente	10
D. Ulpiano Bordona	4
D. Enrique Sanz	10
D. José Vidal Godoy	5
D. Florentino Gómez	3
D. Pedro Morillo y Morillo	2'50
D. Pedro Miguel Castilla	5
D. Julián Díaz Sánchez	50
D. Jerónimo Marcos Hernández	50
D. Gabino García Izquierdo	50
D. Estanislao Rodríguez	50
Doña Elena Agero Hernandez	1
D. León Guijo Rodríguez	1
Un amigo de LA VICTORIA	5
D. Francisco Izcaray	50
D. Juan Gómez Rodolfo	100
D. Angel Gómez Rodolfo e Ibarbia	100
Sociedad Unión Protectora de Tejedores.	50
El Circulo Obrero.	35

D. Juan Andrés Hernández	10
D. Felipe Gutierrez	10
D. Juan Bautista Zúñiga	7'50
D. Alvaro Herrero	2
D. Bernabé Agero	1
D. Bernardo Muñoz	1
D. Ecequiel Moreno	1
D. Eusebio Benito	1
D. Juan Manuel Diaz	75
D. Mariano Hernández Jiménez	50
D. Manuel Castro	50
D. Ubaldo Sánchez Redondo	50
D. Claudio Cascón	50
D. Juan Corrales	2
D. Gustavo Redondo	50
D. Braulio Muñoz de la Peña	1
D. Saturnino Rodríguez	100
D. Francisco Gómez Rodolfo	50
D. José Rodríguez de Brunet	50
Señores Hijos de viuda de Galindo	50
D. Riperto Sánchez Gil	30
D. Vicente Hernández Anaya	25
D. Vicente Lozano	20
D. Vicente Cid	20
D. Angel Cid	20
D. Jerónimo Fernández	10
D. Ignacio Zúñiga	20
D. Tomás Sánchez Rodríguez	10

D. Nicolás Sánchez Rodríguez	10
D. Ricardo Aparicio López	10
D. Martín Zúñiga Sánchez	10
D. Vicente Pérez	10
D. Luis Izard	10
D. Eduardo Cid	5
D. Rafael Lozano	5
D. Bernabé Sánchez Borrado	5
D. Segundo Cid Olleros	5
D. José Crego	5
D. Juan José Brochin	5
D. Isidro Crego	5
D. Francisco Reig Pérez	5
D. Indalecio Linarez	5
D. Enrique Brochin	5
D. Miguel Muñoz Riera	5

Total 4.872'45

(Se continuará.)

Est. tipográfico de la viuda de Aguilár
A cargo de Jenaro Forcada

SECCION DE ANUNCIOS

TESORO

Lo constituye, y muy valioso, para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL del Dr. E. MORA.

Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo

que devolveré el importe de mi específico á todo el que demuestre en debida forma haberle usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras, DOS pesetas.

Único depósito para la venta de píldoras febrífugas del Dr. MORA: Almacén de drogas de D. Ignacio Santiago Puentes, Corriillo, 22, Salamanca.

De venta: En las principales farmacias y droguerías, y en esta ciudad en la droguería de la viuda ó hijo de M. Briñón.

52-32

Los correones dobles

DE LOS BONOS DE CUERO

son los mejores que hasta hoy se conocen para transmisiones de fuerza motriz.

Con bastante economía, y compitiendo en buena clase con los que hacen en Barcelona, se construyen en esta ciudad en todos los anchos y gruesos que se deseen, en el

Comercio de Curtidos de Serafin Sánchez

Calle de Sánchez Ocaña, número 35

10

SE VENDE

una casa situada en la calle mejor y más céntrica de esta ciudad, con salida á otra igualmente céntrica, en precio arreglado y cómodo, capitalizada por sus productos actuales en renta al moderado tipo del interés legal.

Se vende al contado ó á plazos largos, que se estipulen á comodidad del comprador, pero en este último caso con el mismo interés legal de su capitalización.

Darán razón en la Redacción de este periódico.

12

MODISTA MADRILEÑA

MAYOR DE PARDIÑAS, 7

Se hace toda clase de vestidos y abrigos alta novedad para señoras y niñas, con gran prontitud y precios muy económicos.

11

BICICLETA

de goma gruesa hueca, riquilada, mejor que neumática, á propósito para grandes recorridos, se vende en mitad de su valor por no poderla usar su dueño. Feria, 4. segundo.

3

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

Academia preparatoria para carreras especiales

FERIA, 4, 2, BEJAR

Teniendo que ausentarse de esta ciudad el Sr. D. Andrés Sánchez Cid, Director que era de esta Academia, se han hecho cargo de ella los Sres. Mañes y Brusi, ayudados del personal competente para cada preparación que les sea necesario.

Se establecen clases de preparación para el ingreso en cada una de las Academias siguientes:

Ingenieros militares.—General militar.—Administración militar.

Academia de Caballería.—Administración naval.

Escuela de Arquitectura.—Sobrestantes de Obras públicas.—Correos

Estando anunciadas las convocatorias próximas para cada una de estas carreras y siendo los cursos cortos en las militares por la falta de oficiales, ninguna ocasión mejor para hacerlas en poco tiempo y gran economía.

Para detalles y honorarios en cada caso dirigirse al Jefe de estudios D. José Mañes

2

Nuevo Taller de Carruajes

PATRICIO ATIENZA Y AGERO

CARRETERA DE EXTREMADURA

Junto al Cuartel de la Guardia civil

El dueño de este establecimiento tiene el gusto de ofrecerle á sus numerosos amigos y al público en general para todo lo concerniente al ramo, en el que se propone servir á cuantos le favorezcan con sus encargos, ya en nuevas construcciones, ya en composturas, con toda la perfección y economía, que probarán los hechos.

En este taller, además de la obra propia de carruajes, se harán también otras de herrería y carpintería

12

Provincia de

Sr. D.